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9 сентября 1970 г. 53 года назад начат серийный выпуск автомобилей «ВАЗ-2101» («копейка»)
Первый автомобиль – «ВАЗ-2101» («копейка») – сошел с конвейера Волжского автомобиль-
ного завода (построенного незадолго до этого события) 19 апреля 1970 года, а 9 сентября того 
же года начался серийный выпуск автомобилей «ВАЗ-2101».ВАЗ-2101 «Жигули» – легковой 
заднеприводный автомобиль с кузовом типа седан. Эта модель оказалась маленьким шедев-
ром: ни до, ни после «копейки» таких долговечных автомобилей советский автопром создать 
не смог…

труда
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10 сентября - Единый день голосования

А знАЕтЕ ли вы, что 

2 стр. 4 стр.3 стр.
в чЕмульгЕ обустроили дорогу 

к лЕсному роднику
близится к зАвЕршЕнию кАпрЕмонт 

интЕрнАтА для особых дЕтЕй 
в с.п. троицкоЕ

ингушской нАционАльной духовной 
гимнАзии быть

Как сообщают в райадмини-
страции, особое внимание удели-
ли исполнению решений НАК и 
Антитеррористической комиссии 
РИ, в том числе по вопросу орга-
низации головным исполнителем 
Комплексного плана координации 

деятельности ОИВ, ОМСУ и рабо-
чей группы по реализации меро-
приятий указанного плана.

Речь шла также о выявлении 
причин и условий, способствую-
щих проявлениям терроризма, в 
том числе связанных с возможным 

проникновением на территорию 
Ингушетии по линии миграции 
сторонников МТО, российских 
граждан, уже участвовавших в 
вооруженных конфликтах за гра-
ницей, и попытками создания ими 
тайных ячеек, незаконного оборо-

та оружия, боеприпасов и взрыв-
чатых веществ.

Комиссия подробно рассмотрела 
задачи по недопущению террори-
стических и экстремистских про-
явлений во время массовых меро-
приятий, приуроченных к разным 

значимым событиям и датам, госу-
дарственным праздникам.

Сообщается, что по результатам 
проведенной работы, определены 
задания для ответственных лиц.

Соб.информ

По его словам, введено 10 
объектов, уложено  28 киломе-
тров асфальта, включая мост  в 
с.п. Экажево, протяженностью 
90 метров. Реконструкция за-
тронула также улицы Магаса 
и Назрани.  Введено еще 3 объ-
екта: ««Кавказ»-Карабулак-Ср. 
Ачалуки-Гайрбек-юрт» (2 этап) 
протяженностью 3,80 км; «Алха-
сты-Галашки», протяженностью 
10,5 км и «Назрань-Малгобек-Н.
Курп-Терек», протяженностью 
1,2 км. В настоящее время про-
должается реконструкция моста 
в г. Карабулаке, протяженностью 
48 м, объект является переходя-
щим  на 2024 год.

Руководитель дорожного  ве-
домства дополнил, что в рамках 
опережающего строительства и 
финансирования, республике вы-
дан казначейский кредит в раз-
мере 374 млн руб для реализации 
объектов нацпроекта с переносом 
с 2024 года на текущий.

«Здесь дополнительно бу-
дут приведены в норматив-
ное состояние 2 объекта, об-
щей протяженностью 18,2 км. 
Это  «Кавказ» - Карабулак-Ср. 
Ачалуки-Гайрбек-юрт», протя-
женностью 13,25 км и «Зязиков-
юрт-Вознесеновская-Моздок», 
протяженностью 5 км», - сооб-
щил Хаматханов.

Глава региона отметил, что ве-
домству удалось выработать си-
стемный подход к организации 
дорожного строительства, что в, 
свою очередь, позволяет доби-
ваться положительных результа-

тов.
«Последние пять лет рекорд-

ные для дорожной отрасли регио-
на. Пятый год подряд республика 
досрочно завершает реализацию 
годового объема национального 
проекта «Безопасные качествен-
ные дороги», вот и в этом году 
результата удалось достичь за 6 
месяцев. А это значит, на полгода 
раньше люди получили более ка-
чественные дороги. Мы и дальше 
продолжим работу, чтобы наши 
дороги и мосты были самыми 
безопасными и качественными. 
И тут особо хочется подчеркнуть 
труд и заслуги работников до-
рожного хозяйства нашей респу-
блики, показывающие из года в 
год профессионализм и исклю-
чительную преданность своему 
делу», - подчеркнул Махмуд-Али 
Калиматов, призывая ведомство 
не снижать динамику работы.

Далее речь зашла о реализа-
ции других дорожных проектов.
Так, по госпрограмме «Содей-
ствие развитию автомобильных 
дорог» досрочно построена до-
рога  «Сурхахи-Яндаре», протя-
женностью более 8 км, а в рам-
ках госпрограммы «Комплексное 
развитие сельских территорий» в 
2023 году реализуются 4 объек-
та, протяженностью 27 км.  Это 
подъезд к ССПК «ЮГ-АГРО», 
протяженностью 7,6 км, рекон-
струкция подъездной дороги к 
птицекомплексу «Южный», про-
тяженностью 17,7 км, к КФХ 
«Часыгов» 0,8 км и к детскому 
саду и школе № 10 в с.п. Вежа-

рий, потяженностью.0,9 км.
Под конец выступления ми-

нистр рассказал о том, какие объ-
екты буду реализованы до конца 
года по региональной программе 
«Развитие автомобильных до-
рог Республики Ингушетия». 
Это участок дороги  «Ср.Ача-
луки-Плиево», протяженностью 
11 км (объект переходящий), 
«Н.Редант-Н.Ачалуки», протя-
женностью 6,4 км, «Али-юрт- 

Сурхахи», протяженностью 7,2 
км (объект переходящий) и ул Ка-
лиматова в г. Сунже. 

Всего в 2023 году будет реали-
зовано и введено в эксплуатацию 
19 объектов дорожной инфра-
структуры по всем программам.

Необходимо отметить, что по 
данным, представленным в Со-
вете Федерации Федерального 
собрания Российской Федера-
ции, Республика Ингушетия на 

первом месте в ТОПе лидеров 
по анализу расходования феде-
ральных средств по искусствен-
ным сооружениям. Кроме того, 
по данным РИА «Новостей» 
Ингушетия заняла пятое место 
в рейтинге регионов России по 
качеству дорог за 2022 год, а по 
СКФО - это первое место.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

м. калиматов: «на полгода раньше люди 
получили более качественные дороги»
Как и в предыдущие годы, Ингушетия  в лидерах по стране по досрочной реализации нацпроекта «Безопасные качественные дороги» со 
100%-ной технической готовностью и 100%-ым освоением денежных средств.  Об этом и об общих итогах деятельности Министерства 
автомобильных дорог Ингушетии за первое полугодие 2023 г. Главе республики Махмуду-Али Калиматову доложил руководитель ведом-
ства Батыр Хаматханов. 

в районной администрации прошло заседание местной Атк
На заседании Антитеррористической комиссии Сунженского муниципального района обсудили выполнение задач по антитеррористиче-
ской защищенности в сфере ТЭК, объектов торговли, многолюдных мест, объектов религиозных, санаторно-курортных и оздоровитель-
ных организаций, гостиничного комплекса, задействованных для размещения беженцев и вынужденных переселенцев с территории ДНР, 
ЛНР, Запорожской и Херсонской областей.
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Сразу было видно, что о до-
вольно строгих нормах ингушско-
го застольного этикета подростки 
явно не слышали. Казалось бы, 
мелочь, но эта сцена, определенно 
меня расстроила. И застольный 
этикет, и этикет общения младше-
го со страшим, обычай уступать 
дорогу старшему, мужчине, да в 
конце концов, как подобает дер-
жаться (вплоть до положения рук) 
ингушскому парню или девушке в 
присутствии взрослых, бехки нах 
и т.д. – это все то, за что я люблю 
свой народ, определяет его само-
бытность и делает наше сосуще-
ствование уютным и предсказуе-

мым. Но, откуда подрастающему 
поколению брать эти знания?По 
сути, это обязанность родителей, 
но что ждать от тех из них, кото-
рые и сами то росли, не придавая 
особого значения теме эздел и 
хоза г1улакх. Что они могут дать 
отпрыскам?

Поэтому, на мой взгляд, давно 
назрела необходимость, хотя бы в 
формате факультатива внедрить в 
учебную программу наших школ 
предмет «Ингушские адаты», 
чтобы уж совсем не потерять на-
циональный облик и точно знать, 
что наше, а что чуждое и привне-
сенное.

Взяться за решение этой задачи 
вызвался энтузиаст просвеще-
ния, директор, расположенного в 
Сунже Северо-Кавказского гума-
нитарного колледжа инноваций 
имени Г. А. Гагиева Алихан Али-
ханов. Он давно вынашивал идею 
создания общеобразовательного 
учреждения с национально-ду-
ховных уклоном. И сейчас можно 
уже говорить о том, что он близок 
к претворению ее в жизнь.

Стоит сразу оговориться, что 
изучение основ национальной 
этики, культуры и истории, будет 
лишь частью образовательной 
модели, создаваемой гимназии. 
Это будет в, первую очередь, 
обычная общеобразовательная 
школа, отвечающая всем требо-
ваниям ФГОС (Федеральные го-
сударственные образовательные 
стандарты), плюс углубленное 
изучение Священного Корана и 
детальное знакомство с нашей на-
циональной духовной культурой.

-Давно рассматривал идею соз-
дания образовательной модели, 
где каждое из включенных в нее 
учебных заведений было бы ло-
гическим продолжением преды-
дущего, то есть школа-колледж- 
университет. Начал я, получается, 
с середины — первым появился 
колледж, затем университет и 
сейчас, думаю, подоспело время 
для гимназии, — делится Алихан 
Багаудинович.

Еще работая главой админи-
страции сельского поселения 
Троицкое, он приметил в населен-
ном пункте участок земли, кото-
рый как никакой другой подходил 
для сооружения на нем образова-
тельного учреждения. По его сло-
вам, он мог бы в принципе поды-
скать подходящую территорию и 
в городе Сунжа, где расположены 
упомянутые выше колледж и уни-
верситет, но учитывая, что покой-
ная мама Алихана, Марем Баты-
рова, имя которой по его замыслу 

будет носить учебное заведение, 
жила и похоронена в Троицком, 
он все же решил, что место гим-
назии в его и ее родном селе. Упо-
мянем также и то, что сама Марем 
была чтецом Священного Корана, 
не один год посвятившая обуче-
нию ему других единоверцев.

По словам Алихана Алиханова, 
одним из первых, с кем он поде-
лился своим замыслом, был имам 
Троицкого Али Арапханов. Бого-
слов воспринял эту идею с боль-
шим энтузиазмом и сказал, что и 
сам мечтал, чтобы в Ингушетии 
стали появляться учебные заве-
дения, где светские науки шли бы 
рука об руку с духовными. Иначе, 
и не может быть, если мы воспи-
тываем полноценного граждани-
на страны, мусульманина, ингу-
ша. 

Узнав о том, что на участке ря-
дом с известным в селе памятни-
ком героям гражданской войны 
будет возводится не очередной 
магазин, а школа нового типа, как 
подумали было сначала местные 
жители, последние вызвались 
даже оказывать стройке посиль-
ную помощь, рассказывает Али-
хан Багаудинович.

Изучению Корана, на чем в 
гимназии будет делаться особый 
акцент, учащиеся посвятят все 
11 лет учебы. Все будет происхо-
дить поэтапно. Как будет выгля-
деть и из чего состоять в деталях 
этот раздел учебной программы 
гимназии, еще предстоит решить. 
Опираться будут на практики 
других школ аналогичной на-
правленности, уже существую-
щие в стране.

Автор проекта спешит реализо-
вать свою задумку как можно бы-
стрее. Он понимает, что стройка 
затянется минимум как на год, а 
это значит, что это отодвигает ее 
реализацию на равнозначный пе-
риод. 

Непреложным условием прие-

ма детей в гимназию будет знание 
ими трех алфавитов – арабского, 
ингушского и русского. Алихан 
Алиханов говорит, что прило-
жит все усилия, чтобы учиться 
в образовательном учреждении 
смогли дети из всех социальных 
групп. Главный критерий – хоро-
шее прилежание. Обучение будет 
бесплатным.

Озаглавливая данную публи-
кацию, хотелось увенчать ее на-
звание знаком вопроса. Потому 
как сама цель создания с нуля 
нового общеобразовательного 
учреждения, учитывая, что за ней 
стоит не государство, а группа 
энтузиастов, виделась трудно-
достижимой. Но, вспомнив, что 
за плечами инициатора проекта 
уже есть успешно реализованный 
план создания средне специаль-
ного учебного заведения, в итоге 
решил, что он здесь не уместен. 
Стоит уточнить, что Алихан Али-
ханов, не просто заложил новый 
колледж, а создал для него всю 
необходимую собственную ма-
териально-техническую базу, 
которой позавидуют и сузы, 
функционирующие за счет госу-
дарственных средств.

Оказать помощь в строитель-
стве гимназии вызвались не-
сколько известных в Ингушетии 
успешных спортсменов, обеща-
ли, что не останутся в стороне от 
вопроса и в представительстве 
Духовного управления мусульман 
России на Северном Кавказе, с ко-
торым у СКГКИ имени А.Гагиева 
сложились добрые связи, есть на-
дежда, что подключатся к проекту 
и крупные меценаты. 

Оснащение гимназии: покупку 
компьютерной техникой, учеб-
ных досок, наглядных пособий, 
так как она будет носить имя его 
матери, берет на себя сам Алихан 
Алиханов.

Лорс Бердов

ингушской национальной духовной 
гимназии быть
Оказавшись недавно на одном из тейповых торжеств (кажется, это был саг1а), стал свидетелем довольно обескураживающей сцены. Так 
как мы были из числа коара нах, обслуживать наш стол приставили не совсем опытных в этом деле юношей. В тоже время, выглядели они 
совсем не малышами. Я даже поинтересовался у одного его возрастом. Неумехе было уже 15 лет. Угощение ребята расставляли невпопад, 
также, как и столовые приборы: рядом, с кем подростки оказывались, тому из гостей и «везло». 

Подрядчиком на дан-
ном объекте является ООО 
«Олимп». В настоящее время 
здесь ведутся  работы по раз-
метке и формированию кот-
лована.

Рядом со строительной 
площадкой устанавливают-
ся бытовые помещения для 
строителей, создается вся не-
обходимая инфраструктура 
для ведения работ.

По проекту, в новом трех-
этажном здании будут рас-
полагаться районная админи-
страция, Райсовет и архивная 
служба. Для них будут созда-
ны все условия для полноцен-
ной работы — просторные 
кабинеты, конференц-зал, 
столовая и молельная комна-
та.

ООО «Олимп» строитель-
ная компания, имеющая 
огромный опыт. На её счету 
большое количество жилых 
домов и социально значимых 
объектов, возведённых в ре-
спублике.

Новое здание администра-
ции Сунженского муници-
пального района строители 
планируют сдать в эксплуата-
цию уже в июне следующего 
года ко Дню республики.

В связи с чем, сельское по-
селения Нестеровское при-
обретет новый статус, став 
районным центром самого 
большого региона республи-
ки. Сюда удобнее будет доби-
раться и жителям предгорных 
населенных пунктов. 

В непосредственной бли-

зости от здания будущей 
администрации функциони-
рует новый стадион, рядом 
расположился переехавший 
сюда больше года тому назад 
районный Дом культуры. Не-
подалеку строится еще одна 
школа, рядом с которой от-
веден земельный участок под 
строительство дошкольного 
учреждения на 220 мест.

Там же на восточной окраи-
не бурно развивается микро-
район, в котором комплексно 
разместились многоэтажные 
дома, коттеджи, школа и дет-
ский сад. В этой части села 
идет активное строительство 
и частного жилья.

Б.ГАдИеВ

в нестеровском начато строительство здания 
администрации сунженского района
На восточной окраине сельского поселения Нестеровское начато строительство нового здания администрации Сунженского 
муниципального района.
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Поскольку зерно является жи-
вым организмом, ему свойствен-
но проявление жизненной актив-
ности: дыхание, прорастание. 
При этом содержащиеся в зернах 
питательные вещества очень при-
влекательны для различных на-
секомых, паразитов, плесневых 
грибов, грызунов, что в резуль-
тате приводит к порче и потерям 
зерна и семян. Хранение зерно-
вой массы должно производиться 
в условиях, при которых макси-
мально снижена биологическая 
активность зерна и исключаются 
воздействия на зерно неблаго-
приятных факторов. Условия хра-
нения должны способствовать 
сохранению и улучшению потре-
бительских свойств зерна.

Классификация предприятий 
по хранению зерна

Поскольку производство зерна 
и семян осуществляется в боль-

ших количествах и в различных 
климатических условиях, для его 
хранения также необходимы со-
ответствующие условия. Среди 
различных типов зернохранилищ 
можно выделить основные:

• примитивные хранилища в 
виде навесов и площадок;

• сложные хранилища в виде 
складов, элеваторов, комбини-
рованных хранилищ и зерновых 
силосов, включающие различные 
емкости и помещения для хране-
ния зерновой массы в затаренном 
виде или в виде насыпи.

Современная классификация 
предусматривает три основных 
типа зернохранилищ в которые 
входят: склады для зерна, элева-
торы и комплексы силосных зер-
нохранилищ.

Для хранения зерна использу-
ют два способа в виде зерновой 
насыпи или в затаренном виде.

Хранение зерна в виде насы-

пи является основным способом 
хранения и транспортировки зер-
новой массы.

Зерно обладает сыпучестью 
что позволяет с небольшими за-
тратами эффективно использо-
вать для хранения различные 
емкости, перемещать зерно в же-
лезнодорожные вагоны, трюмы 
судов, бункеры. Сыпучесть зерна 
упрощает проведение основных 
технологических процессов пе-
реработки зерновой массы – вен-
тилирование, обеззараживание, 
сушку, а также вспомогательных 
операций погрузочных и разгру-
зочных работ, наблюдению за со-
стоянием зерна и контролю его 
хранения.

Хранение зерна и семян в за-
таренном виде применяется при 
необходимости сохранения особо 
ценного зернового или семенно-
го материала, для которого не-
допустимо перемешивание или 

подсор другим зерном или соз-
дание особых условий хранения 
и транспортировки сортовых 
семян, относящихся к элите или 
суперэлите.

В качестве тары для хранения 
и транспортировки зерна исполь-
зуются мешки из ткани льня-
ного, хлопчатобумажного или 
нейтрального синтетического 
материала, специализированной 
крафг-бумаги, имеющие специ-
альную обязательную маркиров-
ку в соответствии со стандартом.

Условия хранение зерна
Многочисленные практиче-

ские исследования выделяют ос-
новные факторы, оказывающие 
максимальное воздействие на со-
хранность качества и количества 
зерновой массы:

• влажность зерна и окружаю-
щего воздуха;

• температура зерна и окружа-
ющего воздуха;

• возможность поступления 
воздуха из атмосферы для аэра-
ции зерновой массы.

Воздействие отрицательных 
факторов на сохранность зерна 
происходит комплексно, поэтому 
только комплексное регулирова-
ние условий хранения позволит 
достичь максимально положи-
тельного эффекта

Специфичность климатиче-
ских условий России диктует 
применение определенных спо-
собов хранения, что достигается 
следующими приемами:

• закладывание на хранение су-
хого зерна;

• хранение зерна при понижен-
ных температурах;

• использование для охлажде-

ния зерновой массы воздуха в 
периоды с низкой температурой 
при суточных и месячных коле-
баниях температуры.

Поэтому, в течение года ис-
пользуют разные схемы, выделя-
ют две основные - летнее и зим-
нее хранение.

В зимний период хранение зер-
на, температуру зерновой массы 
поддерживают в пределах: до –5, 
от –5 до 0 и при нулевой темпе-
ратуре.

Летний режим хранения пред-
усматривает температурный 
режим от 0 градусов, но в боль-
шинстве случаев температуру 
поддерживают в пределах от 15 
до 20 градусов. При этом следу-
ет учитывать, что летний режим 
связан с хранением в условиях 
повышенной температуры окру-
жающего воздуха, когда пониже-
ние температуры зерновой массы 
возможно только при использо-
вании дорогостоящей сложной 
холодильной техники.

При переводе зерна с летнего 
на зимний режим хранения рав-
номерно понижают температуру 
зерновой массы до температуры 
0–5 градусов, с помощью актив-
ного вентилирования зерновой 
насыпи в периоды ночного или 
суточного похолодания.

И. Цечоев. 
госинспектор отдела зе-

мельного надзора, карантина 
растений, качества  зерна и 

семенного контроля по Респу-
блике Ингушетия Кавказского 
межрегионального управления 

Россельхознадзора

условия, нЕобходимыЕ для хрАнЕния зЕрнА
Достоинством зерна является его способность противостоять воздействию неблагоприятных условий в течение длительного 
периода хранения, исчисляемых месяцами и даже годами.

В Чемульге начаты работы 
по созданию новой зоны 
рекреации. Власти села 
задумали благоустроить 
местную достопримеча-
тельность — лесной род-
ник, который давно служит 
излюбленным местом 
отдыха чемульгинцев. Об 
этом «Знамя труда» расска-
зал глава администрации 
населенного пункта Ахмед 
Амриев. 

Чтобы обеспечить доступ к 
нему в любое время года, власти 
решили в, первую очередь, по-

строить к нему дорогу. До этого 
к нему вела обычная колея, без 
какого-либо покрытия.

По словам Ахмеда, для начала 
работ был удален верхний слой 
земли. Затем создали уклон, 
обеспечивающий оптимальную 
проходимость дороги в любую 
погоду. И, наконец, на подготов-
ленную поверхность положили 
балласт.

Толщина слоя балласта со-
ставляет от 20 до 40 сантиме-
тров, что гарантирует высокое 
качество и долговечность новой 
дорожной конструкции. Общая 
его протяженность составит 750 
метров.

Следующим этапом будет 

благоустройство прилегающей 
к роднику территории, что обе-
спечит  комфортные условия для 
отдыхающих.

- Хочу, чтобы родник гармо-
нично вписался в ландшафт 
местности. Это главная цель, ко-
торую я ставлю перед собой, — 
уточнил сельский глава.

- Мы уверены, что такое вни-
мание к природным объектам 
станет стимулом для развития 
туристического потенциала на-
шего села и принесет пользу как 
его жителям, так и гостям, по-
дытожил наше общение Ахмед 
Амриев.

Соб.информ

По словам главы местной администрации Мусы 
Калиматова, в данное время ведутся работы по 
улице Мостовая. На данном отрезке всего будет 
заменено 70 метров центрального трубопровода. 
Вместо прогнившей металлической, рабочие укла-
дывают в траншею полиэтиленовую трубу, диаме-
тром 110 миллиметров. По техническим характери-

стикам она должна выдерживать рабочее давление 
до 10 атмосфер, а гарантированный срок эксплуа-
тации превышает 50 лет.

Затем будет заменено 900 метров трубы по ули-
це Шоссейная и 4300 метров на улицах Марзиева, 
Мальсагова и Горчханова.

ремонтные работы водопроводных 
сетей в троицком будут завершены 
до наступления холодов
Одна из главных проблем водоснабжения многих населённых пунктов – изношен-
ность водопроводных сетей. Не стало исключением и Троицкое. Многие годы 
здесь периодически происходили прорывы водопроводных линий, оставляя мест-
ных жителей без воды. Для устранения спонтанно возникших таких проблем, 
местные власти в авральном режиме с привлечением дополнительных ресурсов, 
старались их решить. Чтобы кардинально изменить ситуацию в местном бюд-
жете не хватало средств. И вот, этим летом, благодаря помощи Администрации 
Сунженского муниципального района, в сельском поселении Троицкое началась 
реконструкция водопроводных сетей на нескольких улицах.

в чемульге обустроили дорогу к лесному роднику



К нам в редакцию продолжают обращаться 
читатели с вопросами по обязательному ме-
дицинскому страхованию.
Ведущий рубрики – директор филиала АО 
«МАКС-М» в г. Назрань Хасан Дзауров про-
должает отвечать на ваши вопросы.

1. Что делать если врач на амбулаторном приеме уст-
но рекомендует пройти МРТ-исследование, а направле-
ние не даёт?

Если лечащий врач определил медицинские показания 
для проведения лабораторных или диагностических ис-
следований, в том числе МРТ, то он должен выдать Вам 
направление, в котором указываются, в какой медицинской 
организации и в какое время вы можете пройти и получить 
обследование, диагноз, цель направления, специальность и 
подпись врача, фамилия, имя и отчество либо личная пе-
чать и служебный телефон врача, направившего пациента. 
К направлению прилагаются выписка из медицинской кар-
ты больного с данными о предшествующем лечении и объ-
ективном статусе, сведения о перенесённых заболеваниях, 
в выписке отмечаются даты, результаты обследований и 
консультаций, проведённых ранее в поликлинике или ста-
ционаре. Направление выдаётся в день определения пока-
заний.

В случае отказа лечащего врача в выдаче направления, 
пациенту необходимо обратиться к заведующему поликли-
никой или заместителю главного врача по поликлинике для 
получения направления. Если и это не поможет, обратить-
ся в страховую медицинскую компанию, выдавшую полис 
ОМС (номер телефона есть на полисе ОМС).

2. В поликлинике отказывают в проведении КТ или 
МРТ-исследований, объясняя это словами: «Квот нет». 
Законно это?

В настоящее время квотирование на те или иные обсле-

дования в Республике Ингушетия не осуществляется, и по-
тому фраза «квоты закончились» не может быть поводом 
для отказа пациенту в проведении того или иного вида ис-
следования: ведь пациент может получить медицинскую 
помощь в любой медицинской организации, осуществля-
ющей деятельность в системе ОМС и предоставляющей 
данные исследования. Более того, денежные средства на 
дорогостоящие виды диагностики – компьютерную томо-
графию, магнитно-резонансную томографию, ультразву-
ковое исследование сердца и сосудов, эндоскопию, гисто-
логию и молекулярно-генетические исследования с целью 
выявления онкологических заболеваний и подбора таргет-
ной терапии, – планируются отдельно и не включаются в 
стоимость посещений, обращений, что должно повысить 
доступность медицинской помощи.

Администрация медицинской организации, к которой 
прикреплено застрахованное лицо, при невозможности 
оказать необходимые медицинские услуги, в том числе 
диагностические, обязана организовать пациенту их ока-
зание в другой медицинской организации, осуществляю-
щей деятельность в системе ОМС, а именно: организовать 
предварительную запись пациента на приём, своевременно 
информировать его о дате и времени приёма, разъяснить 
пациенту порядок получения медицинской помощи в ме-
дицинской организации, в которую выдано направление.

3. Я считаю, что мне нужно пройти МРТ-исследование 
или УЗИ, а врач говорит обратное, как быть?

Направление на МРТ-исследование выдаётся только в 
том случае, если лечащий врач определил медицинские по-
казания для проведения обследования. Желание пациента 
получить то или иное лабораторное или диагностическое 
исследование, в том числе МРТ, УЗИ, не является осно-
ванием для выдачи направления. Только врач, имеющий 
специальные знания и соответствующие компетенции, 
может определить, какие именно исследования назначить 
пациенту. При этом доктор руководствуется клиническими 
рекомендациями и стандартами медицинской помощи. Это 

общепринятая практика.
4. Как быть, если назначили лечение, а оно оказалось 

неэффективным?
Если Вы чувствуете ухудшение состояния, то необходимо 

вновь прийти на приём к врачу, подробно рассказать о Ва-
шем состоянии, попросить, чтобы врач пересмотрел схему 
лечения, назначил дополнительное обследование. В край-
нем случае, если не удалось достигнуть взаимопонимания 
с врачом, Вы имеете право обратиться в свою страховую 
медицинскую компанию с просьбой провести очную экс-
пертизу качества оказываемой Вам медицинской помощи.

Но очень важно помнить, что успех в лечении зависит 
как от врача, так и от пациента. Если Вы игнорируете реко-
мендации врача, не выполняете подобранную схему лече-
ния (к примеру, не принимаете своевременно препараты от 
давления, не придерживаетесь диеты и так далее), то труд-
но надеяться на улучшение состояния здоровья.

дополнительную информацию по ОМС Вы можете 
получить по телефону горячей линии: 8-800-555-20-03 
(Региональный контакт центр), 8-800-333-60-03 (Феде-
ральный контакт центр) (звонок по России бесплат-
ный).
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Извещение
Администрация с. п. Алкун информирует насе-

ление о том, что  6 октября 10:00 в здании адми-
нистрации с. п. Алкун, расположенного по адре-
су: с. п. Алкун, ул. Мира, 30  пройдут публичные 
слушания по вопросу предоставления разреше-
ния на земельный участок с кадастровым номе-
ром 06:02:1300001:292 площадью 1500 кв. м., рас-
положенного по адресу: Республика Ингушетия, 
с. п. Алкун, ул. Мира, № 39 с « для ведения лич-
ного подсобного хозяйства» на «Туристическое 
обслуживание».

Обязательное медицинское страхование в вопросах и ответах

1. В соответствии с постановлением Администрации 
МО «Городской округ город Сунжа» от 06.09.2023 года 
№299 оповещаем о начале публичных слушаний по про-
екту постановления администрации МО «Городской округ 
город Сунжа» «Об изменении вида разрешенного исполь-
зования земельного участка на условно разрешенный вид» 
подготовленного в отношении земельного участка с када-
стровым номером 06:02:0100005:631, расположенного по 
адресу: Республика Ингушетия, г. Сунжа, ул. Свердлова, 
11.

2. Информационные материалы по теме публичных 
слушаний будут представлены на экспозиции в здании 
администрации муниципального образования «Городской 
округ город Сунжа» по адресу: Республика Ингушетия, г. 
Сунжа, ул. Осканова, 34. и на официальном сайте админи-
страции sunjagrad.ru

3. Экспозиция открыта с 16.09.2023 по 19.09.2023.
Часы работы: в рабочие будни с 10:00 до 17:00 ч. 
4. На выставке проводятся консультации по теме пу-

бличных слушаний.
5. Собрание участников публичных слушаний назначено 

на 11:00 ч. 20.09.2023г., в здании администрации МО «Го-
родской округ город Сунжа»по адресу: Республика Ингу-
шетия, г. Сунжа, ул. Осканова, 34..

6. В период размещения проекта, подлежащего рассмо-
трению на публичных слушаниях, и информационных ма-
териалов к нему и проведения экспозиции такого проекта 
участники публичных слушаний, прошедшие в идентифи-
кацию, имеют право вносить предложения и замечания, 
касающиеся такого проекта:

- в письменной или устной форме в ходе проведения со-
брания или собраний участников публичных слушаний;

- в письменной форме или в форме электронного доку-
мента в адрес администрации МО «Городской округ город 
Сунжа»;

- посредством записи в книге (журнале) учета посети-
телей экспозиции проекта, подлежащего рассмотрению на 
публичных слушаниях.

7. Участники общественных обсуждений или публич-
ных слушаний в целях идентификации представляют 
сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), 
дату рождения, адрес места жительства (регистрации) 

- для физических лиц; наименование, основной государ-
ственный регистрационный номер, место нахождения и 
адрес - для юридических лиц) с приложением документов, 
подтверждающих такие сведения. Участники обществен-
ных обсуждений или публичных слушаний, являющиеся 
правообладателями соответствующих земельных участ-
ков и (или) расположенных на них объектов капитально-
го строительства и (или) помещений, являющихся частью 
указанных объектов капитального строительства, также 
представляют сведения соответственно о таких земельных 
участках, объектах капитального строительства, помеще-
ниях, являющихся частью указанных объектов капиталь-
ного строительства, из Единого государственного реестра 
недвижимости и иные документы, устанавливающие или 
удостоверяющие их права на такие земельные участки, 
объекты капитального строительства, помещения, явля-
ющиеся частью указанных объектов капитального строи-
тельства

8. Регистрация участников публичных слушаний осу-
ществляется не менее чем за 30 минут до начала публич-
ных слушаний.

оповещение администрации мо «городской округ город сунжа» 
о проведении публичных слушаний

«Важным этапом капремонта была замена водо-
напорной башни и скважины, что позволит обе-
спечить надлежащее водоснабжение для всех нужд 
детского дома. Также завершена подготовка участ-
ка для укладки асфальтобетона по всему периме-
тру, а это позволит создать безопасную и удобную 
инфраструктуру для детей», — отметили в  ведом-
стве.

Помимо этого, в самом здании установлена новая 
пожарная сигнализация, что повысит уровень без-
опасности и готовность к возможным ЧС. Заверша-
ется косметический ремонт всех комнат. 

Еще одним важным шагом в улучшении условий 
проживания и ухода за детьми было создание новых 
душевых и уборных, что обеспечит необходимые са-

нитарные условия и повысит уровень гигиены.
В ближайшее время в дом-интернат завезут но-

вую мебель и необходимую технику для больных. 
То есть , создается комфортное и уютное простран-
ство для детей, где они смогут отдыхать и получать 
необходимое лечение.

В министерстве труда региона напомнили, что 
капитальный ремонт проводится благодаря щедрой 
поддержке благотворительного фонда «Сафмар» 
мецената Микаила Гуцериева.

Отметим, что в доме-интернате живут и получают 
терапию около 20 человек. Почти все они прикова-
ны к кроватям и нуждаются в особом уходе.

Соб.информ

близится к завершению капремонт интерната 
для особых детей в с.п. троицкое
В сельском поселении Троицкое Сунженского района продолжается капитальный ремонт дома-интерната для особых детей, сообщает 
пресс-служба Минтруда Ингушетии.


